

Toussaint



Premier novembre : Fête de Toussaint

Pour parler de Toussaint, il nous faut des cailloux, des fleurs et des hommes !

Littéralement elles sont chrysanthème : fleurs d'Or et fleurissent tout autour de nous :

Avez-vous remarqué la disposition régulière et rayonnante de ses pétales ? Elles dessinent un soleil.

Ainsi les chrysanthèmes deviennent lumière et vie, ils ne sont pas signes de mort mais plutôt d'immortalité !

Ils ne sont pas destinés à mourir sur une tombe mais à prolonger le jour et faire un lien entre ciel et terre

Le chrysanthème est signe de résurrection.

En ce jour de la fête de tous les saints le chrysanthème illumine ici sur terre,

le souhait de Joie et de bonheur qui ouvre chacune des Béatitudes pendant que dans le ciel la fête est à son comble !

Les saints sont comme des cailloux au bord du chemin : non des cailloux séparés les uns des autres mais réunis comme des cairns, ils remplissent plusieurs fonctions :

- Ils assurent de la faisabilité du chemin : « Yes You can ! »

- Ils balisent les sentiers défiant les risques et sont repères des accents d'Evangile !

Ces cairns sont de fragiles amoncellements qui signifient les saints comme discrets témoins,

Ces cairns sont de solides assemblages qui font mémoire de tant d'événements : ils sont si divers !

Dimanche les confirmants nous dirons comment ils parlent à l'oreille de tel ou tel saint choisi !

Et aussi le cairn qui authentifie le chemin n'est jamais achevé :

chaque marcheur peut et doit ajouter une pierre et ainsi contribuer à donner du sens, pour lui, pour d'autres ! Etonnante communion silencieuse ! Alors oui, la sainteté est en chemin !

C'est dire qu'elle en route, arrivant, portée par une foule immense que nul ne peut dénombrer, tenant une palme à la main... »

C'est dire en même temps que nous la découvrons chemin faisant si nous sommes attentifs à la vie.

Suffisamment attentif à "de la porte d'à côté" : « à ceux qui vivent proches de nous et sont un reflet de la présence de Dieu...» [6-7 GAUDETE ET EXSULTATE G&E]

Maintenant posons-nous la question mais d'où vient le caillou sur le chemin ?

C'est le caillou détaché de la montagne !

F de Sales nous dit rappelle les paroles de Jésus sur la montagne où il se retira (Mt 5,1),

nous enjoignant de les vivre car en elles sont comprises toute la perfection chrétienne !

Il ajoute ceci : c'est une étrange doctrine tous ces bienheureux qui interrogent l'esprit du monde érigé en statue géante séductrice et terriblement fragile !

Il compare cela a une autre statue que Nabu-chodonosor (roi de Babylone entre 605 et 562 av. J.-C. I

) vit en songe.

Elle était d'une splendeur rare: tête d'or, bras d'argent, cuisses de bronze, jambes de fer, pieds de fer et de terre.

C'est alors qu'une pierre se détacha de la montagne et frappa la statue en son point faible, à ses pieds : tout fut pulvérisé et il n'en resta rien (Dn 2,31).

Le monde est telle la statue aux pieds d'argile, fondée sur l'éphémère et transitoire.

Jésus lui-même jeta cette pierre des huit béatitudes qui contiennent toute la perfection chrétienne pour permettre l'édification d'un monde plus juste, plus fraternel plus divin !

Alors « en avant » les témoins d'humanité et d'Evangile qui aujourd'hui encore inscrivez au cœur de ce monde les Béatitudes !

En avant, Frère Aloïs, successeur de Frère Roger... qui entretient le feu sacré de « Taizé » haut lieu de rencontres, de dialogue, de réconciliation. Que renaisse en chacun l'espoir, au souffle de l'Esprit !

En avant, Anne Soupa : femme résistante au cœur de l'Eglise, journaliste, bibliothécaire et théologienne qui ose pousser l'Eglise dans ses retranchements. Qu'indignation et résistance soit au cœur de nos vies !

En avant, Violette Khoury, palestinienne de Nazareth, chrétienne, actrice de paix, inspiratrice d'un mouvement œcuménique au souffle de la théologie de la libération ! Que nous soyons rassembleurs au feu de l'Evangile !

En avant, Raymond Devos, bouffon de Dieu, qui espérait que Dieu a de l'humour ! Que nous soyons dans la Joie de l'évangile

En avant, Jean Vanier, fondateur de « L'Arche » Force pour les handicapés. Que la tendresse, soit chemin de guérison et d'espérance !

En avant, Joseph Moingt, prophète et mystique qui ravive le sens critique au service de la foi !

Beaucoup sont anonymes, certains sont plus familiers ;

ils prononcent, encore, au cœur de ce monde le 'En marche' des Béatitudes. Pour eux c'est « Dieu en plein cœur »

Mais c'est à chacun de se faire sa propre litanie !

Que nous devenions ensemble veilleurs ! Témoins d'humanité et d'Evangile !

Vendredi 1 Novembre 2019